

Martine Ciotti, adjointe au maire de Longueville en charge de l'environnement, présente sa pétition qui a déjà recueilli quelque 500 signatures.

Longueville veut récupérer ENVIRONNEMENT. sa déchetterie

Les élus de la commune de Longueville veulent voir leur déchetterie rouvrir après plus de six ans de fermeture. Une position qui n'est pas celle du SMETOM GEEODE dans la situation actuelle.

La nature reprend petit à petit le pas sur l'urbanisation de l'homme sur le site. Un panneau informe les gens à l'entrée : « Pour des raisons de sécurité, fermeture de la déchetterie de Longueville à partir du 1er janvier 2011 ». Martine Ciotti, adjointe au maire de Longueville en charge de l'environnement regarde ce spectacle avec désolation.

500 signatures

Une pétition a été lancée. Cinq cents signataires soutiennent la démarche alors que la déchetterie était fréquentée par les habitants des communes de Longueville, Savins, Jutigny, Saint-Loup-de-Naud ou Sainte-Colombe. « La déchetterie de Gouaix est dans le même état. Lorsque la décision de fermer Longueville a été prise,

au moins huit déchetteries sur onze auraient pu être fermées » regrette l'élue. Elle ne perd pas espoir : « On pense qu'elle peut être remise en action très facilement ». Une solution voulue aussi pour contre carrer une mauvaise habitude qui commence par être prise par les riverains : « On a de plus en plus de décharges sauvages. Les employés font le ramassage et vont à la déchetterie de Gouaix », développent Martine Ciotti.

Le terrain est mauvais »

Situé au cœur du triangle de déchetterie Provins, Donnemarie-Dontilly, Gouaix, l'utilité de la déchetterie semble ne faire aucun doute mais le SMETOM GEEODE agit pour la sécurité des usagers : « La déchetterie de Longueville est la dernjère qui a été réalisée et elle n'aurait jamais dû être faite à cet endroit car le terrain est mauvais », explique Ghislain Bray, président du SMETOM GEEODE.

« Le terrain a glissé. Elle n'était pas encore inaugurée (2004) que c'était déjà un désastre. On nous avait conseillé de ne pas réceptionner », rappelle-t-il avant de préciser : « Les prestataires nous ont dit qu'ils ne voulaient plus y aller et c'est pour cela que nous avons pris la décision de fermer la déchetterie. »

Synthèse de 2002

La réouverture ou l'aménagement par des travaux est donc pour le moment pas à l'ordre du jour.

Ghislain Bray s'appuyant sur la synthèse d'observations rendue le 16 juillet 2002 par l'atelier d'architecture et de paysages Doazan-Hirschberger qui révélait : « La mauvaise portance des sols, qui nécessiterait des apports et des fondations très importantes au regard du budget de l'opération -La présence d'eau et la nature des sols qui rendent peu crédibles le système de puits drainants préconisés ». Un constat qui avait contraint l'atelier d'architecture à « inciter vivement à abandonner cette opération ».

Grand chantier

Une réouverture inenvisageable. La solution viendrait peut-être d'une nouvelle construction: « Il n'est pas question de refaire une déchetterie à cet endroit. On étudie d'autres possibilités comme aux Ormes-sur-Voulzie. Rien n'est retenu encore », explique Ghislain Bray. Dans tous les cas, s'il doit y avoir une nouvelle construction, cela ne sera pas pour les années à venir puisque le SMETOM GEEODE a lancé un grand chantier jusqu'à 2020.

Au programme : Reconstruction des déchetteries de Nangis et Provins pour 1,5 million et 2,2 millions d'euros. A cela s'ajoutent des réfections importantes pour les déchetteries de Braysur-Seine, Jouy-le-Chatel et Verneuil-

Nul doute que les élus de Longueville vont travailler pour permettre à leur commune de voir rouvrir une déchetterie sur leur territoire. L'avenir du site actuel est aussi au cœur des interrogations puisque plus rien ne s'y passe depuis six ans.

Sébastien LATTANZIO